

CRÓNICA DE BURGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Burgos, trimestre. . . . 10 rs.
Fuera de la Capital, id. . . . 12 rs.
Ultramar y extranjero, un año 100 rs

Pago adelantado.

PERIODICO MERCANTIL, DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los jueves y domingos.

Para la suscripcion y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico, Huerto del Rey, 22, Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Año II.

Jueves 17 de Abril de 1879.

Núm. 135.

MERCADOS DE VINOS.

Durante los últimos días se ha acentuado más y más la paralización que ya comenzó a notarse en la anterior semana en muchos mercados vinícolas de Francia, hasta el extremo de haber sido en algunos muy contadas y de poquísima importancia las operaciones llevadas á cabo, y en la mayor parte completamente nulas.

Lo muy adelantada y desarrollada que se halla la vegetación, unido á la baja temperatura que se siente en la actualidad, hace temer con sobrados motivos lleguen á helarse las yemas de los viñedos de ciertas y determinadas comarcas, por cuya razón los cosecheros se han encerrado resueltamente en la más absoluta reserva, esperando que dadas las cortas existencias con que cuentan las principales bodegas, cualquiera desgracia ha de producir necesariamente una nueva alza que les indemnice en gran parte de las pérdidas que pudiera ocasionarles un siniestro de aquel género.

Supónese con fundamento que los mercados de nuestra vecina nación permanecerán encalmados y en la situación crítica y excepcional que acabamos de apuntar hasta mediados del próximo mes de Mayo, en que habrán desaparecido los graves peligros que

amenazan la cosecha futura. La conducta observada por los propietarios, ha contrariado notablemente las aspiraciones de los comerciantes, por cuanto estos se proponían fundar sus especulaciones en la expectativa de un hielo.

Los vinos superiores de España continúan pagándose en París de 45 á 50 francos hectólitro, y los de segunda clase de 40 á 45. Vemos pues que se sostiene el alza que alcanzaron á fines de Marzo. En la plaza del *Havre* se cotizan de 41 á 46.

Nuestros cosecheros, bien porque no temen tanto las heladas como los de Francia, ó porque les parezcan ventajosos los precios que hoy rigen, ó bien por otras causas, es lo cierto que no han apelado al retraimiento en estos momentos de peligro, antes al contrario, dan salida á sus vinos con más fuerza y calor que nunca, aprovechando la activa demanda que hacen los comisionados establecidos en las Riojas, Navarra y Cataluña.

En Barcelona sabemos se han efectuado para la isla de Cuba más ajustes de vinos tintos que anteriormente, á 27 pesos la pipa catalana, á toda venta. También en clases blancas se observa bastante animación, continuando los embarques para el extranjero, á consecuencia de lo cual han subido las secas

á 11 pesos cuarterola y á 14 las claras. En los diez últimos días se han extraído para Ultramar 6723 pipas de tinto y 187.497 litros de blanco.

En la provincia de Tarragona aumenta el movimiento, y lo propio sucede en la de Valencia, menos en la capital, donde se hacen pocas operaciones.

En Tordesillas, La Nava, La Seca, Toro y otras bodegas de Castilla, ha disminuido algo la saca, lo cual nada tiene de particular dadas las grandes cantidades que se exportaron en las semanas pasadas. Los precios se mantienen muy firmes.

En Gumiel de Izan se han vendido en la última quincena 7 cubas de la cosecha de 1878 á 9 y 9'50 rs. cántara, y una de la de 1877 á 7. En los demás pueblos del partido de Aranda, calma; pero sin embargo de esto, se cotiza en Gumiel del Mercado y Quintana á 10 y en La Aguilera á 9 y 9'50.

Los mercados del de Roa tampoco presentan la animación que se esperaba. La Horra ha dado salida á 360 cántaras, Fuentecén á 780, Olmedillo á 320 y Mambrilla á 350. Todas estas partidas se han pagado á 9 rs.

En los mercados de las Riojas ha reinado en la última semana un movimiento verdaderamente extraordinario con motivo de las grandes partidas que

se han apresurado á ajustar los comisionados, antes que sobrevenga algún hielo que eleve los precios.

En la importante bodega de San Vicente se han hecho en estos 15 días 16.000 cántaras: el comisionado francés Sr. Manu 8.000 de 8 á 9 rs., varios almacenistas de las provincias vascongadas 6.500 de 10 hasta 16, y la sociedad Corcuera Real de Asua y compañía 1.500 á 10'50, pertenecientes al cosechero D. Mariano Gil. En el mes de Marzo vendió este pueblo 36.000 cántaras desde 8 á 15.

En Briones no decrece la exportación, habiendo adquirido bastantes cubas Serrano-Marcelino y otros comisionados de 10 á 11.

Calleja ha comprado en Gimileo dos cubas á 10'75.

En Ollauri acaba también de ajustar la indicada compañía Corcuera al Sr. Marqués de Teran 1.900 cántaras de la cosecha de 1877, clase superior, á 16 reales; la mitad con destino al comerciante de París Sr. Goyri, nuestro paisano. Además de esta partida se han hecho para Burdeos otras dos de nuevo á 10'50 y 11.

En Rodezno se realizan buenas transacciones tanto en vinos negros como en claros. La casa Silly del Peche de Nimes (Francia) ha comprado 1.000 cántaras de aquellas clases á 11'50, y

-4-

vida! Cuando de mi dichoso ensueño despertaba, me veía rodeada de infinitos adoradores que mi mano ambicionaban y solicitaban mi amor; pero ninguno respondía á mi ideal, y repartiendo desdenes y mostrando á todos la más glacial indiferencia, los ahuyentaba, y guardaba intacto mi amor para mi ídolo. El brillante estado de mi fortuna me permitía esperar sin ninguna prisa, que pareciera el que buscaba, y aguardaba tranquila, resuelta á permanecer soltera si no encontraba á mi ilusorio amante. Conozco que esto es novelesco y para el gusto de nuestro época risible; pero cada uno tenemos nuestro modo de ser, y yo era así y no creía ser peor que las que rinden culto al sistema opuesto.

Una noche, memorable por cierto, me encontraba en uno de los muchos bailes á que concurría nuestra brillante sociedad, y paseaba por el círculo que me rodeaba mi mirada, como de costumbre, indiferente y fría; pero de pronto fue cortada por otra penetrante, fija y ardiente que en mí se clavaba; miré hácia donde partía aquel fluido magnético que me atraía, y vi: primero unos ojos como no he conocido otros por su melancólica expresión, ardientes y profundos, de mirada triste como un quejido de dolor, dulce y tierna cual la sonrisa de un ángel; después vi que aquellos ojos pertenecían á un jóven de distinguida figura, de fino y simpático rostro, de elegante porte; la marca de melancolía impresa en su fisonomía me subyugó; volví á mirarle y nuestros ojos se encontraron de nuevo y de nuevo me estremecí, cual si los ojos de aquel hombre tuvieran algo que me encantaba y me asustaba á la vez.

AMOR, DECEPCION Y SACRIFICIO.

Las campanas de uno de los conventos más conocidos de Madrid tañían lúgubrememente; en la iglesia, llena de gente y de fúnebre aparato, tenía lugar una triste ceremonia que arrancaba lágrimas á todos los ojos. Una jóven, llena de vida, de salud, de distinción y de hermosura, se despedía con tranquila faz del mundo, y presenciaba serena é impasible sus propios funerales. La vimos entregar sin emoción su espléndida cabellera al cortante filo de las tijeras; cambiar contenta su rico atavío por el modesto hábito de esposa del Señor; prestar sin vacilación sus juramentos, y trocar luego su estóica firmeza por los más ardientes trasportes al estrechar por última vez entre sus brazos á los seres queridos de su alma; solo al despedirse de sus hermanos, de todos aquellos que la amaban, perdió la calma y se arrancó medio desvanecida á sus amantes caricias, pasó, llorando, la puerta que se cerró para siempre tras de ella.

¿Por qué aquella mujer, jóven, hermosa y elegante,

la compañía Corcuera 4 cubas, 2 á 10'50 y otras 2 á 11'50; y con destino á esta ciudad se han extraído unas 1.000 cántaras de claro á 13. Estas clases principian á escasear en dicha bodega, por lo cual los precios tienden á mejorar.

En Haro no es grande el movimiento, debido á que los cosecheros piden por los vinos inferiores á 11 y hasta 11'50. Los buenos vinos se cotizan á 12.

De Casareina han salido para Francia en la última quincena 11.500 cántaras desde 10'50 hasta 11'75, y para Santander 1.200 á los mismos tipos.

En Cihuri escasean los tintos. En Angunciana se pagan á 11.

En Tirgo han alcanzado los vinos claros una alza de alguna importancia, habiéndose exportado dos cubas, una á 12'25 cántara, y otra á 12'50.

Cuzcurrita ha vendido 600 cántaras á 11 y 11'50 y Treviana 2000 de 9'25 á 10.

En Saja y Fonzeleche se nota animación. En la primera de estas bodegas se ha vendido una cuba de claro á 13 y ofrecen pagar otra de igual clase á 14.

Herramelluri lleva muy adelantada la venta, hasta el extremo de haber despachado cerca de las dos terceras partes de la cosecha. Se han agotado los claros, quedando únicamente clases negras: precios de 10 á 10'50.

En Ochanduri y sobre todo en Leiva y Tormantos la demanda es activa, dada la pequeña importancia de estas bodegas. Se cotiza en los tres de 10 á 10'50.

La Rioja Alavesa sigue ofreciendo el mismo satisfactorio y halagüeño aspecto que en las semanas anteriores.

Laguardia ha exportado para Francia 5.700 cántaras á 8, y para las Vascongadas 240 á 11 y 63 á 18.

Baños de Ebro 600 de 13 á 16.

La compañía Corcuera ha comprado en Elciego 6000 de 8 á 11; en La Puebla la Barca 1400 á 7'75; en Labastida 1200 de 10 á 10'50, y en Laguardia 4000 desde 6 hasta 10, se-

gun clase, y 800 al propietario Sr. Marzana á 16.

En Navarra están haciendo los comisionados franceses compras de consideración, sobre todo en algunas bodegas del partido de Tudela. Cascante ha despachado en la última quincena 3500 cántaras á 7 y 7'50. Murchante 4000 á 7, y Cienruémo grandes partidas de 7 á 7'50.

NOTICIAS.

Es probable que en el próximo presupuesto se rebaje la tarifa postal en armonía con los precios que tiene la correspondencia en el extranjero.

Hace unos días se arrojó desde el corredor al patio en el cuartel de infantería un soldado, impulsándole á tomar tal resolución el hallarse convencido, decía, de que no podría aprender la instrucción.

Reconocido en el acto por un profesor médico no se le halló mas que una pequeña dislocación en un pie, pasando sin embargo al hospital militar como precaución necesaria, en cuyo establecimiento falleció anteayer por la mañana, y practicada la autopsia resultó que de la conmoción interiormente sufrida, se hallaba lesionado el hígado y una porción de vasos, cuyas lesiones le han producido la muerte.

Desgraciadamente la noticia que sobre la recogida del número del *Caput Castellae* correspondiente al sábado último dimos el domingo, ha resultado cierta y con consecuencias desagradables. El apreciable colega ha sido multado en 500 pesetas por creérsele infractor del precepto que impone la ley de imprenta vigente, de presentar en el Gobierno civil y Fiscalía de imprenta los ejemplares correspondientes con dos horas de anticipación. Además la imprenta del colega ha sido multada en igual suma por consentir la inserción de noticias que se juzgan políticas.

De dichas providencias han suplicado los interesados interponiendo subsidiariamente recurso de alzada ante la superioridad.

Los lazos de compañerismo y amistad que nos unen al colega hacen para nosotros doble sensible este percance, deseando que en los recursos gubernativos que se propone utilizar consiga sus deseos, que son también los nuestros.

Comenzamos á insertar en el folletín del presente número la historieta que, original de nuestra distinguida amiga señorita Adela Sanchez Cantos, teníamos anunciada á nuestros lectores, y continuaremos publicándola alternando con la novela original que venimos también publicando en la misma sección.

Dícese en Valladolid que el Seminario menor va á ser ocupado por los Jesuitas.

Asciende próximamente á un millón de reales la cantidad recaudada por redenciones del servicio militar correspondientes al actual reemplazo hechas por mozos de la provincia de Santander.

El domingo de Pascua se celebró en San Andrés del Palomar un certamen pajaril.

Positivamente en el teatro principal de Pamplona actuará desde mediados de Junio hasta después de San Fermín una notable compañía de ópera, contratada por el Sr. Aristides Fiorini, entre cuyos individuos figura el eminente tenor Tamberlik.

Continuamos disfrutando de tan buen tiempo como si nos halláramos en los más calamitosos días del mes de Enero.

El último percance ó roce de nuestro colega local nos obliga á no saber muchas cosas que son públicas, así es que casi ignoramos el resultado del nom-

bramiento de Interventores el domingo último.

El martes y miércoles últimos se vieron en la Audiencia de este territorio los asuntos siguientes

Criminales.

- Briviesca.—Maria R.—Incendio.—Defensor, Lic. Jolon.
Villarcayo.—Valentin O.—Desacato.—Defensor, Lic. Isla.
El Burgo.—Miguel L.—Homicidio.—Defensor, Lic. Pujana.
Idem.—Santos R.—Hurto.—Defensor, Lic. Santa Maria.
Castrogeriz.—Pedro V. y otro.—Hurto y otros escesos.—Defensores, Lics. Medina, Bezanilla y Rives.
Burgos.—Sabino U.—Robo.—Defensores, Lics. Leon y Alfaro.
Entrambasaguas.—Severino S.—Lesiones.—Defensores, Dr. Casado y Lic. Zaytiguí.
Briviesca.—Basilio del V.—Violacion.—Defensor, Lic. Isla.
Logroño.—Gregorio P. y otro.—Hurto.—Defensor, Lic. Amat.
Cervera.—Pablo S.—Amenazas.—Defensor, Lic. Bruyel.
Castrogeriz.—Polonia del R.—Hurto.—Defensor, Lic. Medina.
Salas.—Miguel S.—Usurpacion.—Defensor, Lic. Real.
Castrogeriz.—Esteban I.—Lesiones.—Defensor, Lic. Temiño.
Castrourdiales.—Tomás G.—Detencion.—Defensor, Lic. Bezanilla.
Villarcayo.—Ruperto Ll.—Fuga.—Defensor, Lic. Zaytigni.
Vitoria.—José V. y otro.—Homicidio.—Defensores, Lic. Leon y Alfaro.

Civil.

- Santander.—D. Antonia G. con D. Celestino B.—Incidente de prueba.—Abogados, Lic. Bezanilla y Quintana.
Logroño.—D. Tomás Z. con D. Julian Z.—Inscripcion de informacion en el Registro.—Abogados, Lics. Villarejo é Izquierdo.

Razon teníamos al suponer que la reunion del domingo anterior en los salones de los Sres. de Azuela revestiría caracteres extraordinarios, y aun cuando la noche era de lo más malo que puede concebirse en riguroso invierno, sin embargo se vieron tan concurridos de elegantísimas y discretas señoritas, que se hacia difícil la circula-

opulenta, á quien todo parecia sonreír, que se veía rodeada de comodidades, de atenciones, de cariño y de los halagos del mundo, renunciaba á él para encerrarse en un claustro, huía de la sociedad y de los placeres de la juventud por entregarse á la oracion y á las ideas ascéticas? ¿Era guiada por una vocacion irresistible, nacida en ella sin causas de contrariedad ni disgusto, ó lo que es más comun llevada por algun gran pesar, por un desengaño que le hizo ver el mundo tan mezquino como es y desea huir de él buscando refugio en la santidad del claustro y consuelo á su dolor en el amor del sublime Redentor del hombre?

Esto nos preguntábamos con curiosidad cuando la vimos desaparecer llorosa y acongojada.

¿Es una santa, que va en busca de su felicidad, ó un alma desgarrada que huye de sus verdugos? no pudimos menos de exclamar, y en el acto abrigamos la idea de llegar hasta ella y saberlo todo.

Ocho días después vi cumplido mi deseo; fui con una antigua amiga suya, y pude hablarla separándonos solo las anchas rejas del locutorio.

Me pareció más hermosa que antes, y después de largo rato de conversacion y de asegurarnos ella lo contenta que estaba con su cambio de vida y lo satisfecha de haberla adoptado, aventuré alguna pregunta acerca del motivo que su vocacion habia hecho nacer. Se resistió al principio, asegurando habia sido hija de la aficion que siempre tuvo á la vida monástica; pero poco á poco se fue descubriendo, y al fin acabó por decirlo todo.

—No crea Vd., me dijo, que son acontecimientos borrascosos y dramáticos los que en mi vida han tenido

lugar, no tal: mi existencia ha trascurrido sin grandes cambios, sin sucesos extraordinarios que exciten la curiosidad, y aunque en ella se ha desarrollado un drama para mi triste y penoso, ha sido de esos que por tener lugar en el fuero interno no llaman la atencion, de esos que tienen por teatro nuestro mismo ser, por principal actor nuestro propio corazón, por espectadores la razon y el buen juicio, creados para sostener la balanza civilizadora. Un alma noble y soñadora que ama un ser ideal, que un día se abre á la esperanza, creyendo haber encontrado su personificación, que convierte al fin su amor ideal en real y verdadero, y al siguiente ve morir su ilusion, no tiene historia. Sin embargo, desea V. saber detalles, y se los voy á dar. Huérfana de padre y madre, he vivido siempre en compañía de una hermana casada, buena y considerada, pero en la que no encontraba el calor que mi alma ansiaba. Rica é independiente, y careciendo de esa ternura interna, de ese dulce cariño que en torno nuestro esparce la que el ser nos dió, concentré todo el sentimiento de mi alma en la adoracion de un ser por mi mente creado, al que mi fantasia daba vida y adornaba con las más brillantes cualidades. Con los ojos del alma lo veía cual si delante de mi vista lo tuviera; con él conversaba, le contaba mis penas, y en mis largas horas de gratos ensueños me forjaba la ilusion de que él me respondía, escuchaba atenta sus palabras, sostenia amoroso diálogo, y el alma extasiada bebía en sus labios el consuelo, la esperanza, la dicha más cumplida. ¡Feliz ilusion! ¿Por qué no duró siempre? Si la dicha de este mundo es al fin una ilusion que huye apenas se toca, ¡mejor es soñar toda la

cion por los mismos. Una escogida orquesta señalaba el compás á los bailarines, y diferentes personas, algunas del bello sexo, ejecutaron difíciles piezas musicales en el piano.

El lunes recibieron tambien á sus amigos los Sres. de Lallave, y como ambas tertulias no se diferencian sino por el sitio, inútil es decir que fué brillante y tan concurrida como la anterior, rivalizando en galantería y amabilidad los señores y señoritas de la casa.

Causas ajenas á la voluntad del gacetero le impiden ser hoy lo estenso que quisiera, pero para concluir diremos que son cinco los matrimonios hasta ahora concertados y cuya realizacion se fija para antes de las próximas ferias. Todos ellos por supuesto entre personas de la alta sociedad.

Referentes á dos cargamentos de vino fuchinado que se presentaron en la aduana de Barcelona dice *La Publicidad* lo siguiente:

«El exámen de dicho líquido se llevo á cabo por un empleado auxiliar, que aunque sin título, lo efectuó por el procedimiento establecido por la *Gaceta de Madrid* del 28 del pasado mes. Segun las reglas en la misma dadas, apareció el vino con todos los caracteres de adulterado, y como el propietario reclamase contra tal resultado, sabiendo que no contenía la perjudicial droga, por orden del Sr. Gobernador civil nombráronse dos peritos químicos, y examinado de nuevo científicamente el vino, resultó puro.

Siempre lo mismo en nuestras cosas: ó llegamos tarde ó lo hacemos mal.

Afortunadamente, no es cierta la noticia que han publicado varios periodicos extranjeros respecto del tenor Mario, dice una carta de Paris.

Este caballero, que se llama hoy, como se llamaba antes de empezar su carrera artística, el marqués de Gandia, aunque pobre, á pesar del mucho dinero que ha ganado con su admirable voz, su excelente método, su esquisito gusto y sus nobles maneras, está en plena posesion de su juicio en Italia.

En la Academia de ciencias de París acaba de ser demostrada la conveniencia de iluminar los túneles por medio de la electricidad. Por este medio es la iluminación mas viva y clara, sin elevar la temperatura interior; los maquinistas verian mejor; se evitaria la molestia que en dichos puntos causan las luces en los coches durante la estacion estival, y las empresas economizarian en los gastos que el actual sistema de alumbrado ocasiona.

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones del partido de Briviesca D. Pablo Morales Iglesias.

Se halla vacante la plaza de cartero de Cuevas de San Clemente, en esta provincia, dotada con 150 pesetas anuales.

Don Joaquin Montoy, distinguido y laborioso profesor, ha publicado en Barcelona un gran cartel de análisis lógico y gramatical razonado é intuitivo, al cual seguirá otro formando coleccion, y cuyo destino fija el autor igual al de las cartas ó mapas geográficos.

En distintas columnas contiene dicho mapa su parte teórica y cuadros sinópticos, los cuales sirven tanto para principiantes como para las personas doctas, segun el orden en que se proceda, así es que nosotros creemos que dicho trabajo está llamado á tener gran aceptación y utilidad en las escuelas públicas, tan pronto como sea conocido, en cuya persuacion lo recomendamos al público.

Para la Notaría vacante en Haro, que como ya saben nuestros lectores ha de proveerse por oposicion, han presentado solicitudes D. Joaquin Marcó y Cano, Abogado; D. Manuel Alipio Lopez, Abogado y Notario de Alfaro, D. Clemente Martinez, D. Nicolás Rodriguez Temiño, Abogado; D. Vicente Garcia Calzada, Abogado; D. Ladislao y D. Vicente Ruiz Eguiluz, Abogados; D. Vicente Gonzalez Peña, D. Lázaro Garcia Vinuesa, D. Juan Gomez Sainz, Abogado; D. Pedro Valmaseda y Alonso, D. Miguel Bobadilla y Samaniego, Abogado; D. Eusebio Marcilla y Castillo, D. Carlos Moreno y Escribano, y D. Bonifacio Gutierrez y Gutierrez.

Ahora que tenemos en perspectiva tres temporadas seguidas de teatro es ocasion de que nuestro celoso Ayuntamiento vaya pensando en reponer y aumentar el decorado del escenario, algo escaso y deteriorado ya, sobre todo para representaciones como las de ópera italiana que requieren bastante esmero y lujo en el escenario.

El viernes 18 del actual se verán en la Audiencia de este territorio los asuntos siguientes:

Criminales.

Santander.—Cándido C.—Hurto.—Defensor, Lic. Bezanilla.

Guernica.—Francisco N.—Robo.—Defensor, Lic. Palacios.

El Burgo.—Miguel O.—Hurto.—Defensor, Lic. Setien.

Cervera.—Angel G.—Lesiones.—Defensor, Lic. Casaviella.

Reinosa.—Moisés A.—Corta.—Defensores, Lics. Real y Arnaiz.

Belorado.—Valentin A.—Hurto.—Defensor, Lic. Campo.

Castrogeriz.—Pantaleon G.—Hurto.—Defensor, Lic. Temiño.

Salas.—Santiago P.—Hurto.—Defensor, Lic. Alfaro.

Miranda.—Bruno A.—Lesiones.—Defensor, Lic. Zumárraga.

Civil.

Guernica.—Doña Rosa O. con D. Gaspar B.—Entrega de fincas.—Abogados, Lic. Cobo y Dr. Casaval.

La Opinion y El Comercio de Castilla, ambos de Valladolid, han sido apercibidos por el Gobernador de la provincia por publicar noticias políticas.

Si á los que no somos políticos se nos corrigiera solo de esta forma, no habría de seguro roces de quinientas pesetas.

Esta madrugada llegará á Burgos el Capitan General Sr. Moltó.

Se ha satisfecho á las clases pasivas de la provincia de Logroño la mensualidad de Marzo último.

Dicese que se va á girar una revista de inspeccion á todos los cuerpos del Ejército.

Nos han honrado con su visita *El Clamor Murciano y El Viajero ilustrado* de Barcelona, que publica varios y muy notables grabados y trabajos literarios.

El sábado próximo dará su primera representacion la compañía de ópera italiana.

Con una atenta carta del autor hemos recibido un ejemplar de una obra que acaba de publicarse en esta Capital, titulada «Joló. Relato histórico-militar desde su descubrimiento por los españoles en 1578 á nuestros dias», por el Teniente Coronel, Comandante de Infantería, D. Pio A. de Pazos y Vela-Hidalgo.

Agradecemos la deferencia al autor, y nos ocuparemos de este libro en la seccion correspondiente, deseando que el interesado obtenga la justa recompensa á su trabajo, para lo cual ha re-

mitido un ejemplar á la Direccion general de Infantería para los beneficios que otorga la R. O. de Guerra, fecha 4 de Enero de 1876.

Se vende al precio de 4 pesetas, dirigiendo los pedidos al Sr. Pacheco, farmacia, Lain-Calvo 10; á los libreros se les hacen rebajas.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTOS DEL DIA.

Jueves 17. Stos. Aniceto p., Roberto ab. y la Beata Maria Ana de Jesús vg. mercadería.—Abs. gen. en la Merced.

Viernes 18. Stos. Galdino card. Eleuterio ob. mr. Apolonio senador mr., Perfecto pbro. mr. y Sta. Antia mr.

Sábado 19. Stos. Leon IX p., Elfege ob. mr., Sócrates, Hermógenes, Vicente y comps. mrs. y Sta. Credula mr.

CULTOS.

Jueves 17. A las cinco de la tarde saldrá de la Catedral la Procesion que con el fin de ganar el Jubileo se ha de dirigir á las parroquias que el Prelado y Cabildo han de visitar con las cofradías, hermandades, colegios y fieles que se les agreguen.

Viernes 18. En San Nicolás, á las cinco, los cultos semanales al Sagrado Corazon de Jesús.

Sábado 19. En el Cármen, después del Rosario, Salve cantada.

REVALENTA ARABIGA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de *Du Barry*, de Londres, la

Treinta años de un invariable éxito, com, batiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos las gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de a garganta, del aliento, de lóbronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebto y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc. etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, *Du Barry*, sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN, médico miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 43.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.

Bona 19 de Julio de 1855.

La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor ROL. WURZER, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cura núm. 62.845.—Sr. Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cura núm. 62.986.—Señorita Martine de supresion de la menstruacion y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Cura núm. Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta* siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe, como tambien lo que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyferret, presbítero.

Cura núm. 43.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 23 años.

Cura núm. 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cura núm. 48.614.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 49.842.—La señora Maria Joy, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El Sr. Dr. médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día durante ocho años.—Núm. 46.218: Coronel Waston, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hidropefia y estreñimiento.—Núm. 49.522: Sr. Balwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vegiga y de los miembros á consecuencia de excesos de lajuventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 30 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra 20 rs.; de 3 libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Depósito en Burgos, Drogería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY Y C. (Limited), Valverde, 1. Madrid. 9-9

Centro de consignaciones.—Ventas en comision de toda clase de artículos.—Representaciones en géneros del pais y extrangeros.—Compra y venta de deuda del Estado y demás documentos de créditos.

Madrid, calle de la Madera, núm. 3. José Amat y Esteve.

AGUAS Y BAÑOS MINERALES DE GAVIRIA sulfurosos.

(Sulfúricas ferruginosas.)

Curacion de las enfermedades sostenidas por la diátesis herpética, y por tanto, el herpetismo en todas sus manifestaciones y formas internas y externas y en todas las afecciones de la piel.

Curacion de los catarros y afecciones crónicas de las mucosas con origen herpético, como oftalmias, coriza, anginas granulosas, bronquitis, cistitis, é catarro de la vejiga, leucorrea ó flujos de las señoras y hemorreas.

Curacion de las afecciones viscerales, consecuencia de metástasis bruscas ó retroimpulsiones del herpetismo, de la piel, como gastralgias, neuralgias de otros órganos, infarto del hígado, del bazo, metritis, etc.

Curacion de las afecciones de la piel dependientes del virus sífilítico.

Curacion de los reumatismos en todas sus manifestaciones.

Curacion de las escrófulas y escrofulismo en todas sus formas.

Usadas en el catarro pulmonar, asma, tisis tuberculosa asténica y sin fiebre, relacionado con el herpetismo ó el escrofulismo.

Curaciones en la hipocondria, mal de nervios, vahidos, convulsiones, susceptibilidad nerviosa, empobrecimiento de la sangre, debilidad esencial ó por convalencia ó enfermedad, alteracion de las reglas y sus faltas, dificultad dolorosa, flujo de sangre pasivo, flujos de todas clases, eczemas, etc.

Curacion en fin de las enfermedades sostenidas por la diátesis escrofulosa, herpética, sífilítica y reumática.

Medio siglo hace que se usan en bebida y baño con éxito admirable por los habitantes de las provincias vasco-navarras, calificándolas de sin iguales en el mundo.

Si nuevo propietario ha renovado todo el material balneario, procurando aparatos modernos para aplicar estas milagrosas aguas por todos los medios que la ciencia preceptiva.

Nuevo todo el mueblaje y servicios, comodidad, recreo, economía, alimentacion apropiada, clima benigno, paisaje pintoresco, la vida del campo en toda sus ventajas y atractivos, y ninguno de los inconvenientes. Paseos, bibliotecas, periódicos, correo diarios botiquin, etc., el bañista nada echa de menos.

Temporada oficial desde 1.º de Junio á fin de Septiembre.

Los baños de Gaviaria están en la provincia de Guipúzcoa á hora y media de la estacion férrea de Beasain, línea de Madrid á S. Sebastian. En Beasain se encuentra el coche de los Baños de Gaviaria, á la llegada de los trenes-correo, expres, mixto y en los de recreo ó económicos con facultad de detenerse en Beasain.

El hospedaje con mesa universal, cuesta 24 rs., y con mesa castellana 18 rs.; además servicios convencionales de mas ó de menos de los tipos marcados al alcance de todas las fortunas y gustos. El coche desde Beasain á los baños de Gaviaria cuesta 42 rs. Pídanse memorias explicativas que se remiten gratis.

Las botellas de agua sulfurosa de Gaviaria, para usar en casa, se venden á 7 rs. y á 6 rs. llevando 6 ó mas botellas: cajon y embalaje de cada 6 botellas 4 rs. Se remiten desde Madrid á las estaciones que se designen previo pago de importe y portes. Diríjase al propietario Pablo Fernandez Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica. Provincias las principales boticas de España.

La esencia salina sulfúrica de Gaviaria, para los baños en casa á los que no puedan ir ó necesitan en cualquier época del año, 10 rs. frasco para un baño y se remite por 2 rs. mas por el correo. Madrid, Pontejos, 6, botica.

CHOCOLATES

DE

MATIAS LOPEZ.

Madrid.-Escorial.

20 recompensas industriales, premiado en la exposicion universal de Paris con la gran medalla de oro y nombrado por el Gobierno francés Caballero de la Legion de Honor.

Cafés superiores. - Tés selectos.

Pastillas napolitanas y esquisitos Bombones.

Depósito central, Puerta del Sol, 13.-Oficinas, Palma Alta, 8.-Maárid.

De venta en esta ciudad en todas las tiendas de ultramarinos y confiterias mas importantes.



La utilidad y el uso de la BREA son ya conocidos; antes, pues, de dar al público nuestro LICOR hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza, que sostuviera con ventaja la comparacion con los mas acreditados.

Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes para la curacion del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato génito-urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas herpes, y enfermedades todas de la piel.

Véndese en la Farmacia de su autor, Vidriera, 2, Barcelona, y en las principales Farmacias y Droguerías de España, América y Portugal.

Unicos agentes al por mayor, Sres. hijos de Vidal y Rivas.-Barcelona.

LOS TRES GRANDES DESCUBRIMIENTOS MODERNOS

elogiados por toda la prensa por sus buenos resultados.

1.º *El a-brótano.* - Cuyo solo nombre expresa bien sus buenas propiedades, que son refrescar la cabeza, destruir la caspa, alimentar la raíz del cabello, hacerle salir con fuerza, cubriendo de pelo la cabeza á los pocos dias de usar este singular específico. Precio del frasco 20 rs.

2.º *Elixir del Perú.* - Para el dolor de muelas y todos los males de boca no hay específico mas infalible en el mundo conocido. Precio del frasco 12 y 24 rs. Advertiendo que este elixir puede usarse diariamente. Limpia, fortifica y hace desaparecer por completo los malos olores de la boca.

3.º *La deliciosa agua de los Carmelitas.* - Este maravilloso invento hace desaparecer por completo los dolores de cabeza. Precio del frasco 12 rs. Unico depósito en España. Perfumeria inglesa de Martinez, Burgos. Los pedidos al por mayor se harán á dicha casa. Condiciones, 25 por 100 á 90 dias fecha.

Se vende en todas las perfumerias y droguerias.

Unicos puntos de venta en Burgos en el comercio de A. Ortega y Compañia, plaza Mayor, 53. Sra. Viuda de Hesse, plaza Mayor, 5, y perfumeria inglesa de Martinez, Espion, Teatro, á donde se dirigirán los pedidos. - En Miranda de Ebro, Comercio de Arenas. - Valladolid, Farmacia de Calvo y Cacho. - Rioseco, id. de Fernández. - Palencia, id. de Fuentes Aspure é hijo. - Santander, id. de Rodriguez Jimenez. - Logroño, id. de Gomez. - Pamplona, id. de Colmenares. Id. de Esparza. Id. del Sr. Blanco, y Perfumeria de la Sra. viuda de Barquin.

Nota. Todo frasco irá acompañado de su prospecto.

SEGADORA Y GUADAÑADORA DE WALTER A WOOD.



La perfeccion y seguridad de estas maquinas sobre las demás de su clase es tan generalmente reconocida, que escusamos hacer su elogio; su ligereza y solidez son inmejorables. Las hay para uno y dos caballos.

Bombas Noel: Para incendios, riego, pozos, tenerias, agotamiento y limpia de esesados, trasiego de vinos, de aceite y jarabes. Son portátiles, aspirantes é impelentes, de simple y doble efecto; sus válvulas son bolas de goma elástica que no se descomponen ni se gastan. Caso de entorpecimiento, con la mayor facilidad se registra el interior de la bomba sin desmontarla.

Prensas Mabile para aceite y vino. Estas prensas llamadas sistema universal son de palanca múltiple, muy difícil de descomponerse, ocupan un espacio muy reducido, puesto que el operario hace la presion sin cambiar de sitio y en la mitad del tiempo que se emplea con los demás sistemas. Un operario produce en estas, y sin temor á accidentes, la misma presion que veinte operarios en las demás. Dicha presion puede llegar hasta trescientos mil kilogramos, segun el tamaño de la prensa, y su coste es relativamente barato.

Hay un surtido completo de trilladoras de vapor, de malacate, con caballerias y á mano, aventadoras movidas con caballeria ó á mano, desde 16 duros en adelante.

Malacates, molinos, aplastadores, y cascadores de pienso. Molinos para huesos, yeso y minerales. Molinos harineros de sangre, desde 2.900 reales en adelante.

Arados para viñedos, de una caballeria, y de todos los tamaños, sistema Howar y americanos. Rastrillos para caballeria y á mano, propósito para reco, er heno y respigar las tierras detras de la segadora. Máquinas de vapor fijas y locomóvil. Basculas y romanas, tijeras de podar, y, en fin, se manda traer cualquier máquina que se pida, sin aumento de los precios de fábrica.

Los pedidos á **D. Agustín Eyries,** calle de San Felipe, núm. 1, ó almacenes Regalado, 5, Valladolid.

Tenemos el depósito general para España del incomparable vino blanco dulce y de postres llamado *delices des dames* á 5 reales botella, sin casco, y 6 reales con él. Se remiten los pedidos á provincias.

LICOR BREA DE MUNERA.

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

Nota. - En 18 de Abril del presente año, encontrándose en esta Capital al Sr. Guyot, de invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de Barcelona y París, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará. - Precio del frasco en toda la peninsula, 8 reales.

De venta: Farmacia de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, 17, Burgos, en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Escudillers, 22, Barcelona.

AGUARDIENTE SUPERIOR DE MONOVAR,
mejor que el de Ojen y que el de Chinchon, y en competencia con el anisete de Burdeos, premiado en cuantas exposiciones ha sido presentado.

Fábrica de Queremon Alfonso.

Unico depósito en Alicante: ultramarinos y pasteleria de D. Antonio Orozco, Angeles, 16. Precios: por botellas, 7 reales una; por litros, 5 y medio uno. Son de cuenta del comprador los gastos de envase y transporte.

KRAMERINA,

Elixir y pasta dentíficos de **J. MEIFREN.**

Profesor dentista, Socio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinion de la *Independencia médica* del 1.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictámen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.

Depósito central: en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16, Barcelona. - En Burgos: D. Blas Martinez, Espolon, Teatro, Perfumería.

AGENCIA GENERAL ESPAÑOLA,

ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1868.

188 y 189, Gresham House, Old Broad Street, City, E. C.

LONDON.

BANCO.

Cambios. - Empréstitos. - Giros y descuentos. - Anticipos sobre mercancías. - Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias.

IMPORTACION Y EXPORTACION.

Se reciben órdenes para el envío de manufacturas. - Venta en comision de toda clase de productos.

MINAS.

Compra y venta de minas. - Explotacion. - Venta en comision de minerales.

TRABAJOS PUBLICOS.

Formacion de compañías para la ejecucion de obras de utilidad pública. - Gestion de concesiones. - Contratos con los municipios, etc., etc.

COMISIONES.

Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos. - Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales. - Trámites judiciales. - Adquisicion de privilegios de invencion, etc., etc.

J. Prim. - 188 y 189, Gresham House. - London. - Se desean Agentes.

JARABE Y PASTA DE SAVIA DE PINO MARITIMO

de **LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos**

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino maritimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino maritimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerias.

ASMA

Aliviada y curada por medio de los

CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAULT Y C^{IA}, FARMACÉUTICOS EN PARIS

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea. - Cada cigarillo lleva la firma GRIMAULT Y C^{IA}.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

VINO Y JARABE

Tónico Regenerador

DE

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT Y C^{IA}, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruacion, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras están con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerias.